



*Una de las aulas de las Bibliotecas inauguradas
(Foto Sans)*

La provincia en marcha

Tres nuevas CASAS de CULTURA en la provincia

***Las inauguró el Director General de Archivos
y Bibliotecas Don Luis Sánchez Belda,
en Sils, Blanes y Montagut.***

***El Sr. Presidente de la Diputación, solicitó
ayuda para nuevas Casas de Cultura,
en Figueras, Puigcerdá y Bañolas.***

por GIL BONANCIA

Tres nuevas Casas de Cultura han quedado incorporados a las instalaciones que la provincia tiene para ayudar al desarrollo cultural de la misma.

El día 19 de enero, fueron inauguradas las Bibliotecas de Sils, Montagut y Blanes, en sendos actos que presidió el Director General de Archivos y Bibliotecas, don Luis Sánchez Belda quien llegó acompañado del jefe de los Servicios de Lectura don Luis García Ejarque.

El gobernador civil y Jefe Provincial del Movimiento, don Victorino Anguera Sansó, les recibió y acompañó, junto con el Presidente de la Diputación Provincial don Pedro Ordis Llach, alcalde de Gerona y Procurador en Cortes don José Bonet Cuffí, Delegado Provincial del ministerio de Educación y Ciencia don Arturo Calsina, Director del Centro Coordinador de Bibliotecas en Gerona don Enrique Mirambell, vicepresidente de la Diputación Provincial y Ponente de Cultura don Ramón Guardiola Rovira y otras personalidades.

En SILS

Fueron recibidos y saludados por el alcalde don Jaime Pastells y la Corporación en pleno, y en la carretera de Santa Coloma en el cruce con la calle de Gerona, fueron bendecidas por el párroco reverendo don Martirián Torres, una nueva aula para la escuela, cinco viviendas para maestros y un comedor escolar para 60 alumnos.

Seguidamente, se trasladaron a la Casa de Cultura, situada frente a las Escuelas, edificada sobre terrenos cedidos por el Ayuntamiento a la Dirección General de Archivos y Bibliotecas. El edificio se compone de dos plantas, y un cuerpo aparte de depósito de libros, con tres plantas y una sola entrada.

El coste de la obra ha sido de 1.500.000 pesetas y el mobiliario costó 300.000. El Servicio Nacional de Lectura ha proporcionado el lote fundacional de libros, compuesto por unos dos mil títulos, valorados en 500.000 pesetas. En la planta baja está la sala de lecturas, con una sección juvenil y otra para adultos y el acceso al depósito. En el primer piso, hay una sala de proyecciones, con 70 butacas. Además, el centro está dotado con proyector de vistas fijas y tocadiscos. La nueva biblioteca queda afecta al Centro Coordinador de Bibliotecas de la provincia. Visitaron las instalaciones, acompañados de la bibliotecaria señorita María Teresa Capdevila.

En BLANES

Les esperaban el General Gobernador Militar de la Plaza y Provincia, don José María Tomé Marín; el alcalde y jefe local de Blanes; don Domingo Valls, y la Corporación; el procurador en Cortes, don Narciso de Carreras; el delegado provincial del Ministerio de la Vivienda, don Julio Esteban Ascensión; el delegado provincial de Sindicatos, señor Núñez de Castro; el director de la Caja Provincial de Ahorros, don José Vergés; el teniente de la Guardia Civil, don Diego López, y otras personalidades.

Ya en la Casa de Cultura, el arcipreste, reverendo don Miguel Ayats, bendijo las nuevas instalaciones, que a continuación fueron detenidamente visitadas.

La nueva Biblioteca se halla en terreno facilitado por el Ayuntamiento. La edificación a cargo de la Dirección General de Archivos y Bibliotecas, que ha proporcionado también el mobiliario correspondiente.

El proyecto a cargo del Arquitecto Provincial don Joaquín M.^a Masramón de Ventós.

Consta de planta baja con sala de lectura, con sección de jóvenes y de adultos; despacho y entrada al cuerpo de archivo que consta de cuatro plantas con estantería metálica.

Sala para clases de dibujo técnico, transformable, en determinadas ocasiones en sala de exposiciones.



Bendición de la Biblioteca de Blanes
(Foto Sans)

Primer piso. Sala de actos con 120 puestos, a la que se dotará de los correspondientes medios audiovisuales.

Dos aulas para clases nocturnas.

Afecta al Centro Coordinador de Bibliotecas de la Provincia.

En OLOT

Por la tarde se efectuó una visita a la Casa de Cultura de Olot, inaugurada el 8 de septiembre de 1968, siendo saludados por el alcalde de aquella población don Juan de Malibrán, Corporación, Patronato de la Casa de Cultura y bibliotecaria señorita Carmen Verdaguer, quien les expuso los pormenores de aquellas instalaciones culturales.

También visitaron en la sala correspondiente, la Exposición de trabajos de los alumnos de las Escuelas de Bellas Artes, que merecieron especial atención de los visitantes.

En MONTAGUT

La última visita programada, estaba fijada en Montagut, también para inaugurar una biblioteca, situada junto a las Escuelas, para la que el Ayuntamiento ofreció los terrenos, construyendo el edificio la Dirección General de Archivos y Bibliotecas, con un coste de 1.500.000 pesetas y dotándola de mo-

biliario y de un lote fundacional de libros. Tiene proyector y tocadiscos, constando de planta baja, con sala de lectura y depósito de libros, y en el primer piso, sala de actos transformable en dos aulas para enseñanzas no reglamentarias. La nueva Biblioteca queda afecta al Centro Coordinador de Bibliotecas de la Provincia, entidad dependiente del Ministerio de Educación y Ciencia y de la *Diputación Provincial, que ha realizado la gestión de creación del centro.*

En las afueras de la población, fueron recibidos por el alcalde de Montagut y diputado Provincial, don José María Ferrusola; subjefe provincial del Movimiento, don Rafael Pinedo; diputado, don José de Ros; jefe de los Servicios Arqueológicos Provinciales, doctor don Miguel Oliva Prat; don Valeriano Simón y el pleno de la Corporación local.

Parlamentos

En cada una de las inauguraciones, los señores alcaldes dieron la bienvenida a los visitantes y tuvieron palabras de gratitud por la realidad que representaban aquellas nuevas instalaciones al servicio de la cultura:

Por su parte, el Presidente de la Diputación don Pedro Ordis Llach se refirió a la aportación de la Corporación para la mayor difusión posible de la cultura en la provincia.

El gobernador civil y Jefe Provincial del Movimiento don Victorino Anguera Sansó, además de palabras de gratitud elevó al Director General la súplica fuera portador al ministro de Educación y Ciencia del ejemplo que había visto aquí, de acumulación de valores sociales y culturales, en un lugar que es puerta de España y centro de turismo de primera magnitud.

Todos los actos inaugurales fueron cerrados por el Director General de Archivos y Bibliotecas don Luis Sánchez Belda, quien mostró la satisfacción que para el personalmente, y para el ministerio en general, representaba contemplar como en la provincia de Gerona se habían seguido las consignas, trabajando apiñados, para el logro de estas Bibliotecas al servicio de la cultura de todos los espíritus inquietos, que era ejemplo y estímulo a la vez, para todos en el camino emprendido, prometiendo elevar a la superioridad las realidades de la Cultura en esta provincia de Gerona.

Peticiones de Casas de Cultura para Figueras, Puigcerdá y Bañolas

En su segunda jornada de trabajo en nuestra provincia, el director general de Archivos y Bibliotecas, don Luis Sánchez Belda, visitó en primer lugar el archivo de la Catedral, que ha sido subvencionado por la Dirección General, aprovechando a la vez para admirar los aspectos arquitectónicos y monumentales de nuestro primer templo.

Después, en compañía del jefe de los Servicios de Lectura, se trasladó a la Casa de Cultura «Obispo Lorenzana» donde era esperado y fue saludado por el gobernador civil y Jefe Provincial del Movimiento, don Victorino Anguera Sansó; presidente de la Diputación Provincial, don Pedro Ordis Llach; delegado provincial del Ministerio de Educación y Ciencia, don Arturo Calsina; director del Centro Coordinador de Bibliotecas en Gerona y de la Casa de Cultura, don Enrique Mirambell; alcalde de Gerona y procurador en Cortes don José Bonet Cuffí; vicepresidente de la Diputación y ponente de Cultura, don Ramón Guardiola Rovira; delegado provincial del Ministerio de Información y Turismo, don Félix Ayala; diputado provincial, don Ernesto Bou; secretario general de la Diputación, don Miguel Alfaras; interventor de la Corporación, don José Gratacós; director de la Caja Provincial de Ahorros, don José Vergés; inspectora de Enseñanza Primaria, doña Ana María Oriol, y miembros del Patronato de la Casa de Cultura.

Efectuaron una amplia y detenida visita a las diversas instalaciones de la Casa de Cultura, especialmente a su Biblioteca y Archivo, que dependen directamente del Departamento del señor Sánchez-Belda.



El Director General con el arquitecto Sr. de Ribot en la "Fontana d'Or"
(Foto Sans)

El Director General quiso conocer múltiples detalles de las demás secciones, admirándose de la organización y concurrencia a las mismas, y de la labor llevada a cabo a través de las diversas aulas de enseñanza. Se trasladaron al sector habilitado para las clases universitarias, así como también a los laboratorios dependientes de ellas.

Reunión del Patronato de la Casa de Cultura

Junto con el Gobernador Civil y Jefe Provincial del Movimiento, don Víctorino Anguera Sansó, el Director General de Archivos y Bibliotecas, don Luis Sánchez Belda, presidió una reunión del Patronato de la Casa de Cultura.

Como miembros del mismo, se hallaban el presidente de la Diputación, don Pedro Ordís Llach; director de la Casa de Cultura, don Enrique Mirambell; delegado del Ministerio de Educación y Ciencia, don Arturo Calsina; delegado del Ministerio de Información y Turismo, don Félix Ayala; alcalde de Gerona, don José Bonet Cuffí; vicepresidente de la Diputación Provincial y Ponente de Cultura, don Ramón Guardiola Rovira; director de la Caja Provincial de Ahorros, don Juan Vergés; cronista oficial de la Ciudad, don Joaquín Pla Cargol; diputado provincial, don Ernesto Bou; director del I.N.E.M., don Ignacio Bonnin, don Joaquín Pla Dalmáu, doña Ana María Oriol; el secretario de la Corporación, don Miguel Alfaras, y el interventor, don José Gratacós.

Abrió la sesión el señor Ordís Llach, para agradecer al Director General esta estancia de dos días en nuestra provincia, recordando las tres Casas de Cultura inauguradas en el día anterior; algo de mucha importancia, aunque



El arquitecto griego Sr. Dexiadis en el Salón de Sesiones de la Diputación Provincial, dando cuenta de los pormenores del proyecto del Plan General Provincial (Foto Sans)

más importante resultó la demostración de las inquietudes que estos hombres vinieron a inaugurar aquello por lo que aportaron su incondicional ayuda, inquietud que ha sido correspondida, como pudieron comprobar, por los hombres de Gerona, que saben agradecer y llenar estas Casas de Cultura.

Se refirió a la labor del Estado para estas consecuciones, a la de la Caja Provincial de Ahorros y a la de la Diputación, puesta de manifiesto — dijo, dirigiéndose al Director General —, en esta Casa que acabáis de visitar y cuyo coste ha sido de 58 millones de pesetas.

Pero, prosiguió, es que nosotros entendemos que ésta es la mejor inversión para el logro de la mayor dentabilidad en lo cultural y lo social. Por ello, prosiguió, al agradecer las pruebas de comprensión manifestadas hasta este momento, miramos hacia este futuro inmediato, y deseáramos siguieran prodigándose para lograr otras Casas de Cultura de Figueras, Puigcerdá y Bañolas, así como en los detalles que es necesario adaptar en las instalaciones de esta Casa de Cultura con el fin de dar la mayor cabida y mayores posibilidades a todos.

Finalizó rogando que la gratitud hacia él, la transmitiera asimismo al Ministro de Educación y Ciencia, como muestra de adhesión a esta política en apoyo de la cultura de nuestra Patria.

Palabras del Director General

El señor Sánchez Belda dijo que la gratitud a él dirigida quería expresarla a su vez, por las atenciones que le han sido dispensadas a lo largo de estas horas vividas en Gerona, pero, prosiguió, principalmente por las reali-



*El Director General en el archivo de la Biblioteca de la Casa de Cultura de Gerona
(Foto Sans)*

zaciones, que son las que nos afianzan en la labor que vosotros habéis realizado.

También dijo que ello le había dado oportunidad de conocer la provincia y a sus Casas de Cultura, todas ellas llenas de vida y, por lo tanto, esperanzadoras.

Exhortó a todos para que prosiguieran trabajando con el fin de que los recursos disponibles se aúnen para los mejores logros, como se ha constatado en esta provincia, donde los resultados de la unificación de esfuerzos del Gobierno, Diputación, Caja Provincial de Ahorros y Ayuntamientos, han conseguido grandes realidades.

Señaló que hay que trabajar para los hombres, para la juventud de la provincia, y que como había podido constatar que ello se realiza, se marchaba satisfecho al ver que aquí lo que se valora no es lo de fuera, sino lo de dentro.

Hizo un elogio al espíritu de trabajo del director del Centro Coordinador de Bibliotecas, señor Mirambell, alma de la institución y del Patronato de la Casa de Cultura, que sabe respaldarle y apoyarle en labor de equipo.

Asimismo, tuvo frases para el delegado del Ministerio de Educación y Ciencia, don Arturo Calsina, vinculado plenamente a Gerona, y enlace ideal, canalizándolo, hacia el Gobierno.

Dijo también que teníamos un Gobernador Civil empeñado en hacer una Gerona mejor, para lo que tendría siempre el apoyo de su Ministerio. Y finalmente, se refirió al presidente de la Diputación, afirmando que diría al Ministro esta labor que se está desarrollando en la provincia en favor de la Cultura.

Solicitudes

El señor Mirambell se refirió a que, pese a su cabida, la sala de actos está quedando pequeña para las exigencias cada vez mayores por el número de personas que acuden, y que otro tanto ocurría con la Biblioteca, en la que desfilan un promedio diario de más de 600 lectores. Señaló como posible solución a esto último, el habilitar en otro punto la Biblioteca Infantil, para que el espacio de ésta, junto a la general, pudiera pasar a ampliarla.

El Director General dijo que no debía olvidarse que lo básico como concepto y realidad es la Biblioteca, por lo que debía buscarse solución adecuada a este problema.

Dijo asimismo que en el camino emprendido encontrarían siempre al Ministerio, dispuesto a la ayuda y a la colaboración.

El Gobernador Civil clausura la reunión

Don Victorina Anguera Sansó dijo al Director General que su llegada y recorrido podían calificarse de triunfales, por lo que representaban, y que con las realidades ya constatadas, podían estudiarse las posibilidades para las Casas de Cultura en Puigcerdá, Figueras y Bañolas, así como de un Museo en la Costa Brava.

«El archivo del libro de la amistad, finalizó, es el mejor escrito y en él queda este vuestro viaje, estas vuestras realizaciones y este vuestro sentir, *grabado permanentemente para nosotros*».

Visita a la «Fontana d'Or»

Seguidamente, los reunidos se trasladaron a la calle Ciudadanos, donde está la casa que alberga la «Fontana d'Or». Les esperaba el arquitecto provincial de Restauraciones Arqueológicas, don Juan María de Ribot y de Balle, y el director del Museo Provincial, don Miguel Oliva Prat, quienes les mostraron el estado actual de las obras, recorriendo las diversas dependencias e interesándose por los pormenores.

En FIGUERAS

Visitada la «Fontana d'Or», el Director General y el jefe de Lectura salieron hacia Figueras en compañía de los señores Guardiola Rovira, Calsina y Mirambell.

En la capital del Alto Ampurdán, visitaron la Biblioteca Popular y unos terrenos para la posible construcción de una nueva Casa de Cultura. Después, rindieron visita a Perelada, examinando especialmente su Biblioteca. A última hora de la tarde, y desde Figueras, los ilustres visitantes emprendieron viaje de regreso a Madrid.